
55 лет назад, 12 апреля 1961 года, 
первый космонавт планеты Земля 
Юрий Алексеевич Гагарин совершил 
свой исторический полёт. Это событие 
стало невероятным триумфом Совет-
ского Союза. Всего за 16 послевоен-
ных лет страна, получившая самые 
масштабные в истории человечества 
разрушения, первой вывела человека в 
космическое пространство.

В День космонавтики по всей стра-
не проходят торжественные церемонии 
с возложением цветов к памятникам и 
монументам Герою космоса. Не стал 
исключением и город Чебоксары. 

Представители Чувашского реско-
ма и Чебоксарского горкома КПРФ воз-
ложили цветы к памятнику Юрию Гага-
рину на одноимённой улице. 

Мероприятие открыл первый се-
кретарь Чебоксарского горкома КПРФ 

С.Н. Осипов. Затем 
слово было предо-
ставлено секретарю 
Чувашского рескома 
КПРФ А.В. Шурчано-
ву. Алексей Вален-
тинович, в частно-
сти, сказал: «Юрий 
Гагарин 27-летним 
пареньком полетел в 
космос. И прославил 
нашу страну. Сегод-
ня мы гордимся его 
подвигом. Имя пио-
нера космоса Юрия 
Гагарина не будет 
забыто никогда. Низ-
кий поклон ему за 
то, что он сделал». К 
собравшимся также 

обратились председатель городского 
отделения Союза советских офицеров 
Ю.А. Бусов, ветеран Вооружённых Сил 
Ю.И. Шашков, которому довелось слу-
жить вместе с Юрием Гагариным.

Красные гвоздики легли также к 
памятнику космонавту номер три А.Г. 
Николаеву и его бюсту на перекрёстке 
проспекта Ленина и улицы Николаева.

Цветы к памятникам покорителям 
космоса были возложены во всех горо-
дах и районных центрах Чувашии.

Его пьедесталом был 
Советский Союз!

Он взлетел к звёздам первым –
Коммунист, офицер.
На космическом шлеме
Буквы: СССР !
……….
Русский парень прославил
И Державу, и Русь, -
Ведь его пьедесталом
Был Советский Союз!
Пьедестала не стало…
Будет новый Союз!
Постамент у Гагарина –
Вековечная Русь!

Н. Хроменко.

Красные цветы – 
покорителям космоса

КПРФ за госконтроль над Центробанком!

Чувашия вНовь На последНем месте
средняя зарплата в Чувашии по итогам января составила 19956 рублей, 

сообщил Росстат. по этому показателю республика вновь оказалась на по-
следнем месте в приволжском федеральном округе. Чуть выше средняя 
зарплата в мордовии (20285 руб.) и марий Эл (20332 руб.). самые высокие 
заработки в соседнем татарстане (27988 руб.) и пермском крае (27347 руб.).

Зюганов – Ельцин: 90% на 10%. 
Если бы выборы 1996 года прошли сегодня

На телеканале ТВЦ в программе «Право голоса» был проведен опрос: «Мы 
вернулись в 1996 год. За кого будете голосовать?»

Темой программы стали президентские выборы 1996 года. Напомним, во вто-
рой тур тогда вышли лидер КПРФ Геннадий Зюганов и действовавший президент 
Борис Ельцин. Итог известен – победителем был объявлен Ельцин, а выборы 
1996 года практически всеми признаются самыми грязными в новейшей истории 
страны.

Результаты нынешнего голосования размещены на сайте телеканала ТВЦ. Со-
гласно итогам опроса, 90% его участников проголосовали бы за Геннадия Зюгано-
ва и только 10% за Бориса Ельцина. Таким образом, граждане вынесли свой при-
говор тому либеральному курсу, который проводится в стране последние 20 лет.

Фракция КПРФ в Госдуме решила 
ликвидировать коллекторов как класс. 
В Госдуму внесены поправки в Закон 
"О потребительском кредите", которые 
предусматривают запрет банкам пере-
поручать возврат долгов третьим ли-
цам. Задолженность с граждан можно 
будет взыскать только через суд. Авто-
ры законопроекта - Валерий Рашкин, 
Сергей Обухов, Ольга Алимова, Влади-
мир Родин, Александр Потапов, Сергей 
Решульский, Николай Разворотнев.

Поправки касаются статьи 15 
(действия, направленные на возврат 
задолженности) Закона "О потреби-
тельском кредите". В настоящее вре-
мя существует лишь общий запрет на 
причинение "вреда" должникам, од-
нако трактовать эту норму можно как 
угодно, чем зачастую пользуются недо-

бросовестные коллекторы. Закон раз-
решает "выбивальщикам" общаться с 
заемщиками "путем личных встреч", 
телефонных переговоров, отправки 
сообщений. Иногда этот процесс пре-
вращается в банальное запугивание 
или даже в физическое воздействие 
на должников. 

Поэтому попытка фракции КПРФ 
запретить деятельность коллекторов 
вполне объяснима. Суть предлагае-
мых изменений в следующем. В случае 
возникновения задолженности по дого-
вору потребительского кредита финан-
совая организация вправе обратиться 
в суд, а если есть подозрения на мо-
шенничество - в правоохранительные 
органы. При этом норма о переуступке 
прав требований долгов третьим лицам 
полностью изымается из закона.

Коммунисты предлагают запретить банкам 
перепоручать возврат долгов третьим лицам

Коммунисты Алатыря провели об-
щее партийное собрание - первое по-
сле отчётно-выборной конференции 
местного отделения КПРФ.

Первый секретарь Алатырского 
горкома КПРФ В.И. Минейкин озна-
комил присутствующих с социально-
экономической ситуацией в городе и 
сообщил о планируемом банкротстве 
ОАО "Алатырский завод низкотемпера-
турных холодильников" и ОАО "Чува-
шавтотранс", а также о закрытии двух 
дополнительных офисов отделения 
Сбербанка в микрорайонах "Стрелка" 
и "Западный". Всё это, по его словам, 
лишь усугубляет и без того незавидное 
положение дел в Алатыре и способ-
ствует росту протестных настроений 
среди горожан. Алатырские коммуни-
сты единодушно признали обстановку 
в городе неудовлетворительной и вы-
разили своё категорическое несогла-
сие с политикой, проводимой местны-
ми и региональными властями.

Затем собравшиеся заслушали от-
чёт В.И. Минейкина о работе горкома за 
последние два месяца и обсудили зада-
чи по подготовке к выборам в Госдуму 
России и Госсовет Чувашии. О решени-
ях пленумов и заседаний бюро горко-
ма участников собрания проинформи-
ровал секретарь городского комитета 

КПРФ по идеологии А.В. Киреев. Он 
обратил внимание на необходимость 
увеличения числа ТПО, своевремен-
ной уплаты членских взносов, подписки 
на газету "Правда" и обучения членов 
УИК и наблюдателей от КПРФ, которое 
будет проводиться на базе горкома ле-
том 2016 года.

Также коммунистами Алатыря было 
принято решение о формировании 
единой предвыборной платформы кан-
дидатов в депутаты Госсовета ЧР от 
КПРФ по г. Алатырю. Кроме того, они 
единогласно поддержали Антикризис-
ную программу КПРФ, утверждённую 
на Орловском экономическом форуме 
и постановление Пленума Чувашского 
рескома КПРФ от 2 апреля 2016 г. по 
реализации положений данной про-
граммы. Закончилось собрание на 
приятной и воодушевляющей ноте. За 
плодотворную работу в местном пар-
тийном отделении под одобрительные 
аплодисменты однопартийцев активи-
стам горкома КПРФ Г.В. Душиной, А.В. 
Кирееву, Ю.Г. Касаткиной, А.Г. Кудря-
шову, А.А. Пшеничной и Н.С. Гусевой 
были вручены почётные грамоты ЦК 
КПРФ. 

а. Киреев,
секретарь Алатырского

 горкома КПРФ.

Алатырские коммунисты выразили 
своё несогласие с политикой властей

13 апреля 2016 года №11 (849)Газета Чувашского республиканского отделения КпРФ

П р о л е т а р и и  в с е х  с т р а н ,  с о е д и н я й т е с ь !



2 13 апреля 2016 года    ¢   ¹11 (849) 

КПРФ за укрепление народных предприятий!

Встреча депутата Государственной думы Феде-
рального собрания РФ шуРЧаНова в.с. с жителя-
ми и представителями местного самоуправления Лап-
сарского поселения Чебоксарского района проходила 
в местном Доме культуры. Желающих задать вопросы 
депутату и получить на них ответы было достаточное 
количество – актовый зал был переполнен. 

Во время беседы был поднят вопрос, касающий-
ся закрытия местного отделения «Сбербанка». В его 
работе нуждаются жители как самого поселка, так и 
близлежащих деревень. Как ранее сообщалось 
представителями отделения, банк планирует 
ввести такой тип обслуживания, который пред-
усматривает сокращение штата отделения и от-
крытие электронного вида обслуживания путем 
установки банкоматов. Основная масса насе-
ления, в частности, люди пенсионного и пред-
пенсионного возраста отметили сложность ис-
пользования банкоматов и простоту обращения 
в «привычную» кассу обслуживания. Депутат за-
верил, что принимает вопрос на контроль.

Вторая немаловажная тема, поднятая жите-
лями, касалась оформления земельных участ-
ков под 500 гаражами, расположенными на 
окраине поселения. По данному вопросу был 
приглашен глава местного самоуправления 
Иванов А.В., который разъяснил, что земли на-
ходятся вне границ поселения, и, в связи с этим, 
нуждаются в переоформлении и внесении в гра-

ницы поселения. Глава также обещал принять меры 
по ускорению оформления данных участков и переда-
че их в собственность гражданам и тем самым полно-
стью разрешить этот вопрос.

Активные лапсарцы затронули и тему ЖКХ. В 
частности, подняли вопрос, касающийся платы в 
фонды капитального ремонта многоквартирных до-
мов. в.с. шуРЧаНов ответил, что фракция КПРФ в 
Госдуме РФ обратилась в Конституционный суд РФ с 
тем, чтобы признать этот сбор противоречащим Кон-

ституции РФ. Валентин Сергеевич предложил людям 
более ответственно и серьезно подходить к предсто-
ящим выборам – определиться, за кого голосовать.  

Завершая встречу, депутат рассказал о социально-
экономической программе КПРФ. Также сообщил, что 
КПРФ выступает против повышения пенсионного воз-
раста, к которому стремится текущая власть. Также 
в.с. шуРЧаНов говорил о необходимости нацио-
нализации сырьевых отраслей экономики. Приводил 
примеры из области нефтедобычи. В частности, от-

метил, что цена нефтепродуктов в США гораздо 
ниже, чем в Россия. 

Депутат коснулся и темы низкорентабель-
ности предприятий из-за неблагоприятной кре-
дитной политики в банковской системе страны, 
подчеркнул зависимость экономики нашей госу-
дарства от США. Не мог он обойти стороной и 
тему сельского хозяйства, так интересовавшую 
местных граждан, в частности, вопрос низкой 
стоимости закупки молока от населения.

Итог встречи Валентин Сергеевич подвёл 
словами: «Весь вопрос в форме власти. Необхо-
димо сменить социально-экономический курс. И 
тогда простым людям станет намного легче». 

Покидая Дом культуры, люди уходили с убеж-
дением, что Валентин Сергеевич - это именно тот 
человек, который может помочь простому работа-
ющему народу в его нелегкой нынешней жизни.

м. петров.

По мере усиления предвыборной 
агитации, особенно единороссовской, 
увеличивается и объём работы Ново-
чебоксарского отделения КПРФ. Из-
биратели – жители города вынуждены 
лицезреть на баннерах портреты пре-
тендентов на законодательную власть 
в республике, преимущественно от пра-
вящей партии воров и жуликов. Такие 
нелицеприятные титулы она снискала 
себе благодаря принятию бесчисленных 
законов по «оптимизации» тающего ко-
шелька  трудового люда и пенсионеров. 
Творчество законодателей федераль-
ного и регионального уровней от партии 
власти ненавистно простому народу. 

На днях в горкоме КПРФ раздался 
телефонный звонок. 87-летней пен-
сионерке прислали счёт на оплату ка-
премонта сразу за три месяца. Она и 
соседки спрашивают: платить, не пла-
тить? Пришлось объяснить, что от име-

ни городской организации «Дети войны» 
в Госсовет Чувашии направлено заяв-
ление с обоснованием неконституцион-
ности и незаконности поборов за капре-
монт, с приложением подписных листов. 
Сотни собственников жилья требуют 
срочно рассмотреть вопрос о предо-
ставлении льгот по оплате капремонта 
для «детей войны» 80 и 70 лет. Причём, 
реальных льгот, просто по возрасту, без 
предоставления многочисленных спра-
вок в различные инстанции.

Одна посетительница пришла по-
делиться своими сомнениями. В 1941 
году ей было 4 годика. Помнит, как отец 
отдал своего коня на нужды фронта. 
Да и его самого вскоре призвали в ар-
мию. Воевал, освобождал Польшу, был 

ранен. Вернулся с войны инвалидом, 
но, тем не менее, трудился в колхозе. 
Женщина говорит, что готова преодо-
леть многие нынешние трудности, но её 
мучает осознание того, что труд «детей 
войны» присвоен олигархами и уголов-
никами…

Разные приходят посетители. Не 
только пожилые, но и молодые. Две 
пятиклассницы из пятой школы обеспо-
коены приостановлением работы пио-
нерской организации. Побеседовали с 
ними на историко-патриотическую тему. 
Они с интересом слушали, отвечали на 
вопросы. Ушли из горкома, как мне пока-
залось, воодушевлёнными. Поняли, что 
многое в жизни зависит от нас самих, от 
нашей активности и настойчивости.

Молодёжь помогает горкому рас-
пространять агитационные материалы. 
Например, 6 апреля были организова-
ны пикеты по распространению газеты 
«Чебоксарская правда» и спецвыпуска 
газеты «Правда» возле ПО «Химпром», 
магазинов «Магнит», «Каблучок», «Ту-
рист» и в других людных местах. Много 
желающих разносить газеты по почто-
вым ящикам в подъездах жилых домов.

Новочебоксарский горком КПРФ при-
нимает посетителей ежедневно с 9 до 
17 часов в общественной приёмной 
депутата Государственной думы в.с. 
шуРЧаНова, расположенной по адре-
су: город Новочебоксарск, улица Вино-
курова, дом 10, офис 221. Юридические 
консультации у нас бесплатны.

а. Фёдоров,
и.о. первого секретаря 

Новочебоксарского горкома КПРФ. 

Ну и ну!

По миру с протянутой рукой
Чувашское радио утром 4 апреля предостави-

ло эфир депутату Госдумы от «Единой России» А. 
Аршиновой. Слушал её внимательно. И сложилось 
впечатление, что выступает не народный избранник, 
а работник исполнительной власти. Оно и понятно. 
Ведь «единороссы» не чураются приписывать себе в 
актив всё, что делается исполнительной властью без 
их, собственно, участия. 

Удалось задать ей вопрос в прямом эфире: кто же 
разработал и утвердил проект «Детские сады», о ко-
тором она так много говорила. Если утвердило Пра-
вительство РФ, то почему контролировать проект по-
ручено депутату? Нестыковка получается. Но ответа 
не получил. Так же остался без ответа вопрос одной 
бабушки о низкой зарплате работников детских садов 
при постоянном увеличении нагрузки на них.

Перца в картину дня добавила появившаяся в 
Интернете ксерокопия письма председателя Кабине-
та Министров Чувашской Республики И. Моторина. 
Цитирую: «В мае 2016 года в Чувашской Республике 
будут проведены мероприятия, посвящённые 71-й 
годовщине Победы в Великой Отечественной войне 
1941 – 1945 годов. В целях подготовки и проведения 
праздничных мероприятий на высоком организацион-
ном уровне обращаюсь к Вам с просьбой оказать бла-
готворительную помощь в размере оклада денежного 
содержания. Надеюсь на поддержку и понимание». 

Вот тебе на! Всегда думал, что организация и про-
ведение государственных праздников – это обязан-
ность государства. И деньги на это предусмотрены. А 
по письму выходит, что государство в лице главы ре-
спубликанского правительства побирается по миру, 
кто, мол, подаст на празднование 9 мая. 

Стыдно за таких побирающихся руководителей. А 
мы ещё чего-то ждём от местных властей. Им самим, 
оказывается, денег ни на что не хватает. Куда уж там 
о народе думать…

а. Бойков.  

Недавно в газете «Порецкие 
Вести» была опубликована ста-
тья какого-то политолога о том, 
что в Чувашии партия КПРФ идет 
к разрухе, что её лидеры покида-
ют партию. В этой связи уместно 
напомнить: выход из партии - это 
личное дело каждого. А работа в 
партии велась и ведется, прово-
дятся митинги, публикуются статьи 
в защиту трудового народа. В пар-
тию принимаются новые молодые 
и перспективные люди.

Как мы узнали, в прошлом году 
в КПРФ принято 363 жителя Чу-

вашии, в основном, молодёжь. А 
вышли из рядов партии не более 
10 человек, в том числе «очень 
способный, молодой и перспектив-
ный» Евсеев. Так что арифметика 
в пользу шуРЧаНова в.с. 

С другой стороны, написан-
ное политологом – это копание в 
чужом белье. Лучше бы обратил 
внимание на проблемы и беды 
Порецкого района, которых уйма. 
Многие организации закрываются 
или присоединяются в Шумерлин-
ский либо Алатырский районы. 
Происходит сокращение кадров. 

Молодежь вынуждена уезжать на 
заработки из родного района куда 
глаза глядят.

За 25 лет население района со-
кратилось более чем в два раза. 
Было 27 тысяч человек, осталось 
около 13 тысяч жителей.

В районе нет ни одного сред-
него профессионального учебно-
го заведения. Хотя раньше было 
ПТУ-13, где готовились работники 
сельского хозяйства. Мы предлага-
ем возродить училище, например, 
на базе Порецкого детского дома.

порецкий райком КпРФ.

Вместо того, чтобы узаконить 
официальный статус «детей вой-
ны», единоросские правители ещё 
глубже запустили свои хищные щу-
пальца в карманы тех, кто пережил 
голодные военные и послевоенные 
годы. В карманы своих кормиль-
цев, на чьём хлебе они выросли, 
получили бесплатное образование. 
Власти решили ограничить коли-
чество поездок по льготному про-
ездному билету. Теперь льготник 
может за месяц проехаться только 
60 раз, а потом плати как все. 

Убеждён, что такое антинарод-
ное решение ударит по самой же 

власти. Сколько можно отнимать 
у людей то, что было создано по-
лураздетым и полуголодным насе-
лением за десятилетия Советской 
власти. Мы, старшее поколение, 
не разъезжаем на дорогущих ино-
марках, не живём в шикарных 
коттеджах-дворцах. Неужели на-
род, доведённый до крайней ни-
щеты, опять молча проглотит эту 
горькую пилюлю? Ведь урезание 
у пенсионеров льготы на проезд – 
это шаг к голоду. И если «Единая 
Россия» опять останется у власти, 
для страны это будет равносильно 
катастрофе. Последние сырьевые 

ресурсы будут проданы за рубеж, 
а что дальше? Без развития соб-
ственного производства не обой-
тись. На жалкие подачки из-за гра-
ницы долго не просуществуешь. 

Между тем выбраться из боло-
та экономических проблем можно. 
Антикризисная программа КПРФ 
очерчивает все приоритеты. И 
здравомыслящие люди должны 
поддержать на выборах кандида-
тов в депутаты всех уровней имен-
но от КПРФ. Как проголосуем, так и 
жить будем.

и. Костин.

Рабочие будни горкома партии

Как проголосуем, так и жить будем

А проблемы Порецкого района 
политологов не интересуют!

Валентин ШУРЧАНОВ: «Весь вопрос в форме власти»
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КПРФ за развитие агропромышленного комплекса!

Из почты депутата 
Государственной Думы РФ 

В.С. ШУРЧАНОВА

Власти в республике широко пропа-
гандируют ежемесячные информацион-
ные дни, когда руководство – министры и 
их заместители выезжают в районы для 
встреч с населением. Однако у нас в Коз-
ловском районе такие встречи почему-то 
проводятся тайно, только для посвящён-
ных местных чиновников и руководите-
лей организаций. Простой народ туда не 
допускается. Даже если кто-то из простых 
и придёт, его не пустят. Не пойму, что ме-
шает проводить такие встречи в клубе, 
с народом. Нет же, всё делается скрыт-
но, тайно, только для своих. С народом 
встречаться боятся.

Зачем тогда врать, что эти информдни 
проводятся для населения?

а.,
житель Козловки.

«То же самое случается и в Ка-
нашском районе, - пишет неравно-
душный местный житель. -  Какие-
то тайные посиделки без народа. 
Встретились, пообедали и уехали. 
Привет! Зачем это всё, если не для 
людей?»

х   х   х
Просим родной Чувашский ре-

ском КПРФ и депутатов от КПРФ 
(Старёву Т.А.) вникнуть и разо-
браться с организацией пригород-
ного железнодорожного сообщения в 
республике. Решение о том, что будем 
развивать автобусное сообщение, а при-
городное железнодорожное не будем, 
в корне неправильное. Те, кто живут в 
постоянных разъездах и рядом с желез-
ной дорогой, не согласны с этим. Нужно 
развивать железнодорожный транспорт, 
должны быть и льготы. Помнится, в со-
ветские времена проблем с электричками 
не возникало.

в. арефьев,
Канашский район.

х   х   х
Раньше были в районах ДРСУ, кото-

рые дороги убирали, расчищали их от 
снега. Сейчас таких управлений нет. На-
селение многих деревень зимой остаёт-
ся без выхода на большую дорогу. Куда 
тоглько местные власти смотрят! Менять 
надо такую власть. И сделать это можно 
на выборах, проголосовав за КПРФ.

а. иванов.
х   х   х

В деревне Средние Татмыши подвели 
теплотрассу к Дому культуры, но тепло 
так и не дали. Оказывается, еще и вну-

треннюю систему надо менять. Напишите 
об этом в газете, чтобы Игнатьев узнал. 
Может, поможет, он же за культуру.  

Н. Новикова.
х   х   х

У нас в селе Ямашево Канашского 
района ветеринарный пункт за околи-
цей забросили и открыли новый прямо 
в сельском клубе! Надо полагать, чтобы 
коровы культуру соблюдали. Раньше вет-
пункт специально выводился за деревню, 
чтобы была охранно-санитарная зона. Те-
перь же лечат больных коров и проводят 
ветосмотры прямо в клубе. Куда смотрит 
Россельхознадзор, роспотребнадзор. Там 
ведь люди, как так можно.

и. Глазова.
х   х   х

В Канаше нет никакого смысла 

оформлять льготный билет для ветера-
нов и других категорий граждан. Пото-
му что автобусы почти совсем не ходят. 
Расписания движения общественного 
транспорта не найдешь, а если оно и 
есть, то не соблюдается.

Часами стоишь на остановке, а толку 
нет. Всё отдано на откуп частникам, ко-
торые льготно не возят.

Разберитесь, пожалуйста. Пусть 
ШУРЧАНОВ В.С. напишет депутатский 
запрос, может, исправится положение.

Нет никакой ответственности мест-
ной власти перед народом. Нужно голо-
совать за КПРФ, только эта партия от-
стаивает интересы простых людей.

Н. Белобородов.
х   х   х

В селе Ямашево Канашского района 
есть удивительно хорошая и активная 
женщина, ветеран труда Максимова 
Фаина Сергеевна. Она у нас секретарь 
первичной парторганизации, очень бое-
вая и всегда защищает односельчан от 
бюрократов.

Так вот, специально или нет, на неё 
неожиданно наехала лошадь, которой 

управлял Александров Вячеслав Влади-
мирович. Максимова получила увечья. 
Как это ни парадоксально, местные жи-
тели наблюдали со стороны и не пыта-
лись помочь пострадавшей. И лишь один 
житель другой деревни отогнал лошадь.

Фаина Сергеевна в тяжелом состоя-
нии лежит в больнице. А по расследова-
нию данного инцидента до сих пор ниче-
го не делается. 

д. петрова.
х   х   х

Не раз видел, как на железной дороге 
меняют старые рельсы. Они изнашива-
ются обычно с одной внутренней сторо-
ны. Так вот, их не заменяют на новые, а 
просто переставляют на другую сторону 
дороги изношенной стороной наружу. Хо-
чется спросить у руководства республи-

ки и железной дороги: это так положено 
делать или нет? И не влияет ли вторич-
ное использование рельсов на безопас-
ность перевозок? Страшновато как-то. В 
советское время такого не было.

в. тимофеев.
х   х   х

В селе Ямашево Канашского района 
офис врача общей практики работает с 
8 утра до 15 часов. Затем всё закрыто. 
Уколы делать сами учимся потихоньку. 
Ведь, если что, приходится до Канаша 
ехать. И со «скорой» так же.

Раньше, помню, фельдшер жил в 
деревне и был доступен людям кругло-
суточно. Теперь во втрой половине дня 
и ночью лучше не болеть – это беда! 
Опубликуйте письмо в газете, может всё 
изменится. Хотя вряд ли. Решение о гра-
фике работы наверняка согласовано с 
властями. А они в одной упряжке с "Еди-
ной Россией». Один выход – на пред-
стоящих выборах голосовать за КПРФ. 
Коммунисты народ не обидят.

о. максимова.
х   х   х

Почему власти Чувашии не занимают-

ся наведением порядка в такой сфере, как 
сбор молока от коров из личного подво-
рья? Сборщики не заключают договора на 
сбор молока. Цены занижаются, дальше 
некуда, всего 15 – 17 рублей за литр. Когда 
себестоимость не меньше 25 рублей. На-
селение сдаёт молоко себе в убыток. Да 
ещё взятие пробы с каждого ведра стоит 
40 рублей. Почему это не делается бес-
платно, как в советские времена?

Никакой помощи и поддержки в со-
держании и лечении коров не получаем. 
А ведь одного только сена нужно заго-
тавливать на корову до трёх тонн. На-
доела такая жизнь. Двадцать пять лет 
я голосовала за партию власти. Теперь 
вот понимаю, что толку нет. Вся надеж-
да на КПРФ. С её приходом во власть, 
надеюсь, многое изменится в лучшую 

сторону.
и. Чашкина.

х   х   х
Госдума, а там депутаты от 

различных партий, зачастую при-
нимает законы, которые не улуч-
шают, а ухудшают нашу жизнь. 
Олигархи цветут, а рабочие – ни-
щенствуют.

Нельзя ли по основным зако-
нам публиковать в печати итоги 
голосования в разрезе различных 

фракций? Тогда сразу будет видно, ка-
кая партия за кого!

в. Герасимова,
Чебоксары.

х   х   х
Удивляет подход к освещению де-

ятельности депутатов в различных 
средствах массовой информации. Про 
«преступные» деяния депутата Чебок-
сарского городского Собрания от КПРФ 
А. Лапина пишут все, кому не лень. В то 
же время представители «Единой Рос-
сии» компрометируют себя на каждом 
шагу. «Чувашавтодор», Министерство 
природных ресурсов, Управление фе-
деральной дороги М – 7 «Волга», главы 
местных самоуправлений, ответствен-
ные работники министерств… Про них 
ничего не пишут и не говорят в эфире 
телевидения и радио.

Нельзя ли опубликовать список кор-
рупционеров республики в виде табли-
цы? Допустим, слева те, кто от КПРФ, а 
справа – от властей и «Единой России». 
Пусть всё будет, как на весах. Хорошо 
видно и понятно. 

а. Кориков.

НовоЧеБоКсаРсК
В проект «Народный Ревизор» обратился с жалобой 

новочебоксарец Степанов Ю.С. В доме 25 по улице Во-
инов Интернационалистов после таяния снега и дождя 
регулярно протекает крыша, водосточная труба повреж-
дена, обнаружен засор мусоропровода. После соответ-
ствующего запроса от депутатов КПРФ из управляющей 
компании ООО «УК ЖКХ» поступил ответ: обслуживаю-
щей организацией выполнены работы по замене участка 
трубопровода внутреннего водостока, засор устранён, а 
текущий ремонт кровли будет произведён с наступлени-
ем благоприятных погодных условий.

Манеева Г.В. сообщила, что в доме 33 по улице Ви-
нокурова протекает крыша. Получен ответ от «Чуваш-
ской энергосбытовой компании»: ремонт кровли будет 
проведён в сентябре 2016 года.

алатыРь
В электронную приёмную «Народного ревизора» об-

ратился житель Алатыря П. Солянин. На момент испол-
нения ребёнку полутора лет в детском саду возле дома 
места не оказалось. Администрацией города был пред-
ложен садик на другом конце Алатыря, но родители ре-
бёнка не имеют материальной возможности ездить туда 
ежедневно. После вмешательства депутата из Минобра-
зования республики поступил положительный ответ: в 
настоящее время Солянину П.В. предложено временно 
на 3,5 месяца место в детском саду №8 «Звездочка» 
в микрорайоне Стрелка. При комплектовании детского 
сада к новому учебному году Солянин Артем, сын Соля-
нина П.В., будет переведен на постоянное место.

КаНаш
Жители Канаша обратились в приёмную «Народного 

ревизора»: дорожное покрытие улицы Ильича приведе-
но в негодность курсирующими маршрутками. Админи-
страция города Канаш ответила, что выполнены работы 
по частичному устройству ливневой канализации, от-
правлено уведомление в адрес «Чувашавтодора», пас-
сажирские перевозки осуществляются по временным 

схемам объезда.  
КаНашсКий РайоН

Жителей деревни Кармамеи не устраивает отсут-
ствие твёрдого дорожного покрытия. После депутатского 
запроса администрацией Канашского района направле-
но письменное обращение главе Асхвинского сельского 
поселения Иванову С.П. - в весенне-летний период вы-
полнить работы по профилированию грунтовых дорог, в 
том числе по улице Николаева деревни Кармамеи.

КоЗловсКий РайоН
Жителей деревни Картлуево Козловского района 

беспокоит ветхость местного сельского клуба. После 
обращения депутатов от КПРФ в районную администра-
цию была составлена смета на ремонт трубы в котель-
ной, которая была в запущенном состоянии. Во втором 
квартале запланирован ремонт крыльца, входной двери, 
а также покраска стен и пола в фойе клуба.

А жители деревни Янтиково жаловались на неудо-
влетворительное состояние моста между двумя прудами 
по улице Шоссейной и на необходимость ремонта крыши 
и пола местного сельского клуба. Администрация ответи-
ла, что летом текущего года будет проведён ремонт дороги 
«Волга» - Янтиково с устранением неровностей и заделкой 
ям. А ремонт клуба запланирован на третий квартал года.

ЧеБоКсаРы
Жильцы дома 31 по улице М. Горького в Чебокса-

рах пожаловались на необходимость ремонта здания и 
на перепады напряжения в электросети. Из Жилищной 
инспекции Чувашской Республики сообщили, что управ-
ляющей компании выдано предписание включить в план 
текущего ремонта на 2016 год работы по ремонту венти-
ляционных каналов, повреждённых участков отмостков, 
фундамента, козырьков; вести постоянный контроль за 
состоянием кровли в период таяния снега и за работой 
системы электроснабжения и обеспечить её надлежа-
щую эксплуатацию; обеспечить надлежащую уборку 
лифта и подъезда, а также выдвинуто предложение 

жильцам по проведению текущего ремонта внутренней 
отделки подъезда.  

Е. Петрова и Г. Алексеева из дома 9 по улице Мак-
симова обеспокоены состоянием придомовой террито-
рии и проблемами с водоснабжением. Из управляющей 
компании ООО «Озон» ответили: придомовая террито-
рия очищена от наледи и снега, водосточная труба от-
ремонтирована, а для выявления и устранения причины 
слабого напора воды необходимо обратиться с соответ-
ствующей заявкой в технический участок ООО «Озон».

Один чебоксарец сообщил через группу «ВКонтак-
те», что в доме 1 по улице Магницкого из нежилых по-
мещений создали жилую квартиру. Получен ответ из ад-
министрации города, что в целях выявления нарушений 
организована выездная проверка с привлечением заин-
тересованных инстанций. 

маРииНсКо-посадсКий РайоН
В проект обратились жители деревни Ящерино с 

просьбой ускорить процесс ремонта дороги улиц Ле-
нинская и Братьев Горбуновых. Ответ администрации 
Мариинско-Посадского района: в настоящее время про-
ведены земляные работы, устройство выравнивающего 
слоя из песка и щебня на сумму 1 854 754 рублей. Пре-
пятствий для проезда транспортных средств не имеется. 
Строительные работы, начатые на объекте в 2016 году, 
согласно СНиП в установившихся температурных режи-
мах, будут продолжены.

Напоминаем. Если вы, уважаемые читатели, хотите 
стать народным ревизором или сообщить о проблеме, 
заходите на сайт электронной приёмной 
http://shurchanov.ru, пишите по электрон-
ной почте kprf21@deputatonline.ru или 
narodnirevizor@gmail.ru, звоните по теле-
фону 8(8352) 37- 35-87. 

давид дарчиев,
куратор проекта «Народный ревизор».

Проект «Народный ревизор»: ответы на обращения
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Поздравляем!
Батыревский райком КПРФ и Тат-

Сугутское ТПО поздравляют айзатулло-
ва тевкиля абдулбареевича с 65-летием 
и желают ему отменного здоровья, счастья 
и благополучия.

х  х  х
Алатырский горком КПРФ поздравляет 

члена КРК тихонова виктора михайлови-
ча с днём рождения и желает ему крепкого 
здоровья, долголетия, бодрости, оптимизма и 
всех благ.

х  х  х
Урмарский райком КПРФ поздравляет 

иванова валериана ивановича (Новошеп-
таховское ТПО) и Никифорова Николая 
ефимовича (Саройское ТПО) с днём рожде-
ния и желает им крепкого здоровья, счастья 
и успехов.

Благодарность
Благодарим за поддержку «Чебоксар-

ской правды» члена КПРФ, заместителя 
секретаря ПО-27, ветерана Вооружённых 
Сил шашкова Юрия ильича.

13 апреля, среда 
Всемирный день рок-н-ролла.

14 апреля, четверг
215 лет назад Александр I упразднил 

Тайную экспедицию Сената и отменил 
пытки при допросах.

55 лет назад в Советском Союзе 
учреждено звание «Летчик-космонавт 
СССР», в ознаменование первого в 

мире космического полета человека на 
корабле-спутнике «Восток», стартовав-
шем 12 апреля 1961 года. 

55 лет со дня рождения художницы, 
иллюстратора детских книг Юлии Вален-
тиновны Гуковой (р. 1961). Иллюстра-
ции к книгам: Баум Ф. «Великий чародей 
страны Оз»; Кэрролл Л. «Алиса в Стране 
чудес».

15 апреля, пятница 
День экологических знаний.
День специалиста по радиоэлектрон-

ной борьбе.
Всемирный день культуры (с 1935 

года в день подписания Международ-
ного договора - Пакта Мира, или Пакта 
Рериха).

130 лет со дня рождения русского 
поэта Николая Степановича Гумилева 
(1886-1921).

95 лет назад родился Георгий Бере-
говой, летчик-космонавт, дважды Герой 
Советского Союза.

16 апреля, суббота
 115 лет со дня рождения Николая 

Павловича Акимова (1901-1968), совет-
ского живописца, театрального режиссе-
ра, художника, педагога.

75 лет Сергею Никоненко, советско-
му и российскому актеру театра и кино, 
режиссеру, народному артисту РСФСР.

17 апреля, воскресенье
Всемирный день науки.
75 лет назад учёный-авиаконструктор 

Игорь Сикорский (автор первого в мире 
четырёхмоторного самолёта «Русский 
витязь», первого в мире трансатланти-
ческого гидроплана и первого серийного 
вертолёта) продемонстрировал первый 
вертолёт-амфибию. 

18 апреля, понедельник 
День воинской славы России. По-

беда русских воинов князя Александра 
Невского над немецкими рыцарями на 
Чудском озере. Ледовое побоище, 1242 
год.

Международный день памятников и 
исторических мест (с 1984 года по реше-
нию ЮНЕСКО).

180 лет со дня рождения Николая Ва-
сильевича Склифосовского (1836-1904), 
выдающегося русского хирурга, ученого.

19 апреля, вторник
105 лет со дня рождения советско-

го писателя Георгия Мокеевича Марко-
ва (1911-1991). «Сибирь», «Строговы», 
«Соль земли».

110 лет назад умер Пьер Кюри, фран-
цузский ученый-физик, Нобелевский ла-
уреат.

Чебоксарский горком, коммунисты ПО-36 
с глубоким прискорбием сообщают о кончине 
ветерана партии, участника Великой Отече-
ственной войны

васильева ивана васильевича
и выражают соболезнования его родным и 
близким.

Хочу, чтобы меня услышали и поняли простые 
люди России. Я такой же простой человек. Всю жизнь 
честно протрудившись, получаю мизерную пенсию в 8 
тысяч рублей. Не имею в собственности ни квартиры, 
ни земли. Как очередник на жильё с господдержкой 
много раз обращался за помощью к городскому и ре-
спубликанскому руководству, к Президенту страны, в 
Правительство России, во фракцию «Единой России» 
в Госдуме. Всё тщетно. Переадресовывают мои обра-
щения обратно в Чувашию. А здесь денег нет, и они 
не предвидятся в ближайшей перспективе. Ведь не от 
хорошей жизни урезаются льготы. И лишь во фракции 
КПРФ мне пожелали удачи и подарили надежду на бу-
дущее. 

В Советском Союзе мы о богатстве не думали. 
Работали не покладая рук за себя и за того парня. 
Надеялись на лучшее и счастливое будущее. Но эти 
мечты разрушила горбачёвско-ельцинская команда. 
Горбачёв, начав с вырубки виноградников, добрался 
до уничтожения военного потенциала государства. А 
Ельцин по сути завершил развал страны, сделав её 
сырьевым придатком Запада. Так называемые демо-
краты развалили всю промышленность, науку, обра-
зование, медицину. Народу разрешили приватизиро-
вать квартиры, колхозникам раздали земельные паи 
без техники, а сами скупили за бесценок все недра и 
фабрики-заводы. И теперь эксплуатируют нас как за-
правские капиталисты.

При социализме мы трудились на благо Родины. 
Горожане помогали селянам убирать урожай, тушить 
лесные и торфяные пожары. В партии я не состоял. 
Но меня с детства научили, что Родину любить надо, а 
продавать её нельзя. Мой дед вместе с сыном воевал 
в русско-японской войне 1905 года. Отец – участник 
Великой Отечественной войны. И я душой болею за 
Отчизну. А при нынешней власти новоявленных демо-
кратов до сих пор продолжается бессовестная делёж-
ка того, что ещё осталось от некогда могучего СССР.

От гигантов индустрии в Чебоксарах скоро не оста-
нется ничего. Половину электроаппаратного завода, 
эвакуированного в 1943 году из Харькова, уже про-
дали. Хлопчатобумажный комбинат обанкротили. От 
«Текстильмаша» остались одни воспоминания. Трак-
торный и агрегатный заводы на ладан дышат. Одно 
за другим закрываются и предприятия помельче. Где 
людям работать? 

Банки перепоручают своих должников коллекто-
рам, тем же рэкетирам, которые грабят народ. Не мы 
должны брать в долг у государства и всяких сомни-
тельных финансовых контор, а государство должно 
вернуть нам наше накопленное и отнятое в 1991, 1998 
и 2008 годах. Это оно обокрало нас, а не мы его.

Почему пенсионерам повышают пенсии один – два 
раза в год, а цены скачут ежемесячно?

Почему на экранах телевизоров и в эфире радио 
засилье мало кому интересной рекламы?

Почему в магазинах мороженая рыба чуть ли не 
вся гнилая? В советское время хоть и видели только 
хек да минтай с селёдкой, но рыба была свежая, под-
порченную на прилавок не выкладывали. Контроль за 
качеством был жёсткий.

Почему на лечение тяжелобольных детей сегодня 
приходится скидываться всем миром? Люди отдают 
свои последние накопления. Что, нельзя взять деньги 
у олигархов, имеющих зарплату по миллиону рублей в 
день и даже больше?

Почему полиция защищает не простых людей, а 
олигархов и их деток?

Шагу не ступить – всюду надо платить, даже за 
общественный туалет. Медицина, образование, круж-
ки и спортивные секции – платные. Инвалидность без 
взятки не оформишь, пока не потеряешь какой-нибудь 
орган: глаз, руку, ногу…

Пока не стало совсем поздно, пора исправлять 
ошибки, прекратить разваливать матушку – Россию. 
Наши отцы и деды кровью защищали свою родную 
землю, а кремлёвские предатели подмяли всё под 
себя, оболванив народ. Разве это демократия? Что мы 
оставим своим внукам и правнукам – рабство?

На выборах нужно голосовать за КПРФ и за её ли-
дера Г.А. Зюганова. Он наведёт порядок, я в этом не 
сомневаюсь. И простой люд заживёт лучше.

а. Кашубский,
пенсионер. 

Простой люд должен жить лучше!

Кошелев Гавриил Васильевич 
тридцать лет (с 1957 по 1987 годы) 
руководил работой пристани горо-
да Шумерля. Это были годы интен-
сивного судоходства по Суре, тесно 
связанные с развитием города. Имя 
этого талантливого руководителя, 
коммуниста с большой буквы вошло 
в список ста лучших людей Шумер-
ли.

Гавриил Васильевич уроженец 
Горьковской области. Поработав ме-
ханизатором в колхозе, он вместе с 
братом переехал в Алатырь. Даль-
нейшая его трудовая деятельность 
связана с водным транспортом. В 
1952 году он поступил в Горьковский 
учебный комбинат при Волжском го-
сударственном речном пароходстве. 
После его окончания Гавриила Ва-
сильевича назначили капитаном ко-
лёсного парохода «Совет» Сурского 
эксплуатационного участка пароход-
ства. В том же 1954 году его приняли 
в ряды КПСС. И до конца своих дней 
он был верным её членом. Не пропу-
скал ни одного собрания и парткон-
ференции. В 1957 году приказом по 
пароходству Кошелева назначили 
на должность начальника пристани 
города Шумерля.

Пик интенсивной работы приста-
ни пришёлся на 60 – 70-е годы, когда 

Шумерля строилась ускоренными 
темпами. За навигацию десятки ты-
сяч кубометров дубового сырья до-
ставлялись из Марийской Республи-
ки для завода дубильных экстрактов 
(ныне – химзавод). Тысячи кубов 
хвои и берёзы доставлялись плота-
ми с верховьев Суры для мебельно-
го комбината (ныне – комбинат ав-
тофургонов). Даже красное дерево, 
привезённое из Африки, замачивали 
в озере близ Суры. Из него делался 
мебельный шпон. Сотни судов кру-
глосуточно были задействованы на 
перевозке промышленных грузов и 
пассажиров по рекам Сура, Волга и 
Ветлуга.

Тот, кто был знаком с Кошелевым, 
помнит его хорошим семьянином и 
хозяином. Гавриил Васильевич на 
досуге занимался пчеловодством, 
разводил гусей и индюшат, любил 
посидеть с удочкой на дебаркадере. 
Был равнодушен к спиртному и не 
курил. Вышел на пенсию в 1987 году. 
Его, к сожалению, уже нет в живых, 
он умер в 2001 году.

Династия Кошелевых была хоро-
шо известна в пароходстве. Сестра 
Гавриила Васильевича Мария всю 
войну перевозила на пароходе «Со-
вет» раненых из Рыбинска и Ярос-
лавля в Горький. Сойдя на берег в 

1952 году, до самой пенсии работа-
ла матросом на пристани. Там же 
более тридцати лет трудилась его 
жена Зинаида Петровна. Сыновья 
Виктор и Владимир были рулевыми 
мотористами на пассажирских тепло-
ходах «Байкал» и «Альбатрос», кур-
сировавших по маршруту Алатырь 
– Шумерля - Васильсурск. Его снохи 
Вера Васильевна и Валентина Вла-
димировна – билетные кассиры на 
пристани. Младший брат Александр, 
капитан-механик, со своей женой ра-
ботал на самоходке ВТ-9. Затем, ког-
да в СССР появилось первое пасса-
жирское судно на воздушной подушке 
«Горьковчанин», перешёл на него. 
Позднее, уже в качестве капитана-
наставника осваивал суда других мо-
делей – «Заря» и «Зарница». 

Сегодня Суру не назовёшь су-
доходной. Как человек, полностью 
отдавший себя работе на водном 
транспорте и три десятка лет руко-
водивший пристанью (Дебаркадер 
№ 94), Г.В. Кошелев не увидел того 
позора, когда это удивительное ар-
хитектурное сооружение уже в наши 
дни продали на дрова коммерсан-
там…

в. Кондрашкин, 
коренной житель Шумерли. 

А дебаркадер продали на дрова…


